

Viernes 02 de junio de 2017

El Financiero Inseguridad es el mayor riesgo para la economía

THAMARA MARTINEZ JASSIEL VALDELAMAR Los problemas de inseguridad pública son el principal riesgo para el actividad económica, consideraron los analistas consultados por el Banco de México. Además, mostraron un mayor nivel de preocupación por este factor, que podría obstaculizar el crecimiento, de acuerdo con los resultados de la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado correspondiente a mayo. Con 15 por ciento de las respuestas, la inseguridad se ubicó a la cabeza de los factores que podrían limitar el dinamismo económico, una cifra similar a la del mes previo, pero implicó un repunte desde el cinco por ciento de enero de este año. **P.C. inseguridad, actividad económica, crecimiento económico**

Costos de aguas profundas van a la baja **BLOOMBERG** Los rumores sobre el ocaso de la perforación en aguas profundas en un mundo con un precio del petróleo por debajo de cien dólares puede que hayan sido muy exagerados, para gran consternación de la OPEP. La extracción de crudo de lechos marinos a miles de metros de profundidad se está abaratando conforme los productores optimizan las operaciones y priorizan la perforación en pozos centrales, según Wood Mackenzie. Esto significa que el petróleo a 50 dólares por barril podría sostener algunos de estos proyectos para el próximo año, frente a un precio de equilibrio medio de alrededor de 62 dólares en el primer trimestre y 75 en 2014, estima la consultora. La caída de los costos presenta otro desafío para la Organización de Países Exportadores de Petróleo, que actualmente está limitando la producción para reducir un excedente. En 2014, cuando el auge del shale de EU provocó una caída del petróleo desde un nivel superior a 100 dólares por barril, el grupo emprendió una estrategia diferente, de extracción a criterio propio, para defender la cuota de mercado y acelerar proyectos de alto coste. Ali Al-Naimi, el exministro de Energía de Arabia Saudí -país miembro de la OPEP- dijo en febrero de 2016 que tales productores necesitan "bajar los costos, tomar prestado efectivo o liquidar". "Todavía hay vida en las aguas profundas", dijo Angus Rodger, director de investigación de exploración y producción petrolera en la región de Asia Pacífico para Wood Mackenzie en Singapur. "Cuando los precios del petróleo cayeron, se aplazaron muchos proyectos, y los primeros fueron los de aguas profundas, porque los precios de equilibrio eran generalmente los más altos. Ahora, en 2017, estamos viendo señales de que los mejores están regresando". La caída de los costos hace que sea más probable que los inversores aprueben la extracción de crudo de tales proyectos grandes de aguas profundas, cuyo proceso es más complejo y arriesgado que la perforación de yacimientos tradicionales en tierra firme. Eso puede competir con el petróleo de la OPEP. **P.C. petróleo, aguas profundas producción, exploración, costos**

Aumenta la desocupación industrial de Guadalajara

ÁNGEL ALCÁNTARA Industriales instalados en Guadalajara han comenzado a desocupar sus naves para acomodarse en otros lugares. Al cierre de 2016 la tasa de desocupación en los parques industriales de la 'Perla Tapatía' se ubicó en 6.5 por ciento, lo que representó un incremento de 4.3 puntos porcentuales respecto al 2015 y el nivel más alto en los últimos cuatro años, advirtió la firma de corretaje JLL. "Guadalajara continúa activa, pero su disponibilidad (de naves) se ha incrementado. El mercado de Guadalajara podría moverse al sector de declive si continúa creciendo la disponibilidad", alertó JLL. Hazama Ando Corporation y Tokura Corporation, constructoras japonesas, son dos ejemplos de empresas que han abandonado la 'Perla Tapatía' en los dos últimos años para operar en el Bajío, según una fuente cercana al tema. La primera actualmente radica en Irapuato, mientras que Tokura concentró sus operaciones en Celaya, ambos en Guanajuato, perteneciente a la zona del Bajío. La Asociación de Parques Industriales del Estado de Jalisco (APIEJ) muestra que al menos 15 bodegas propiedad de Prologis, Advance Real State y G Industrial, entre otras, están desocupadas y se ofrecen en renta. Además, cerca de 11 naves industriales están en venta, incluidas las de Prologis, Parque Industrial Aeropuerto y San Jorge, entre otras. **P.C. Guadalajara, sector industrial, desempleo**

Desaceleran las ventas de autos en mayo: AMIA Axel Sánchez En mayo de 2017 se comercializaron 122 mil 916 automóviles en México, un aumento de 1.1 por ciento comparado con igual periodo del año pasado, muestran datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Esta es la variación más baja de los últimos tres años. Guillermo Rosales, director general adjunto de la agrupación, dijo que esto se debe a que hay un menor dinamismo en el mercado porque vienen de un año con niveles récord históricos. Sin embargo, señaló es positivo que la industria siga creciendo. "Esto es algo que estábamos previendo, por lo cual creemos que podremos cerrar el año con más de 1.6 millones de autos vendidos", explicó. En cifras acumuladas de enero a mayo de 2017 se colocaron 615 mil 641 coches en el país, un alza de 4.8 por ciento comparado con lo registrado en el mismo lapso del año pasado; esta es la primera vez en la historia que se venden más de 600 mil unidades para un periodo entre los primeros cinco meses del año. Nissan es la líder del mercado al quinto mes del año con 24.8 por ciento; seguido por General Motors con 16.6 por ciento; Grupo Volkswagen con 15.5 por ciento y Toyota con 7.1 por ciento. Las marcas que más redujeron su volumen de venta fueron Lincoln y Land Rover, ambas del segmento de camionetas de lujo, en 39.5 y 30.5 por ciento, respectivamente. KIA es la firma con mayor crecimiento en el mercado, en el quinto mes del año elevó en más de 60 por ciento la colocación de unidades en el país, con lo que acumuló de enero a mayo de 2017 un alza mayor a 80 por ciento. **P.C. AMIA, industria automotriz, ventas**

Reforma Piden que UE y China lideren Acuerdo

EFE Bruselas, Bélgica (02 junio 2017).- El presidente de la Comisión Europea (CE), Jean-Claude Juncker, instó hoy a que la Unión Europea (UE) y China lideren la implementación del Acuerdo del clima de París, después de que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, decidiera abandonar el tratado. "China y la Unión Europea coinciden en la necesidad de soluciones internacionales. En ningún campo es esto más importante que en el liderazgo de la transición global a las energías limpias y la implementación completa, abandonemos los matices del Acuerdo del clima de París", aseguró el político durante la duodécima cumbre empresarial UE-China. **P.C. Unión Europea, China, cambio climático, medio ambiente, economía mundial**

Desastres climáticos abren debate en AL

IPS El aumento de los desastres climáticos en América Latina, que según organismos internacionales representan 70 por ciento de sus emergencias, impulsa un debate socioambiental en la región que busca profundizar sobre las

causas y respuestas ante estos eventos extremos. La advertencia de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y otras instituciones multilaterales, es que la variabilidad climática incrementará la frecuencia y magnitud de los eventos extremos. P.C. América Latina, cambio climático, desastres naturales, medio ambiente, economía mundial Aumenta 5.2% déficit comercial de EU

Notimex Cd. de México (02 junio 2017).- El déficit comercial de Estados Unidos creció 5.2 por ciento en abril, al colocarse en 47 mil 600 millones de dólares, el mayor aumento registrado durante los primeros cuatro meses de este año, informó hoy el Departamento de Comercio. El déficit fue impulsado por un incremento de 0.8 por ciento en las importaciones, que alcanzaron los 238 mil 600 millones de dólares, en contraste con la baja de las exportaciones de 0.3 por ciento, las cuales fueron por 191 mil millones de dólares. P.C. Estados Unidos, déficit comercial, comercio exterior Desacelera generación de empleo en EU

Reuters Washington DC, Estados Unidos (02 junio 2017).- El crecimiento del empleo en Estados Unidos se desaceleró en mayo y los datos de los dos meses previos no fueron tan enérgicos como se había informado previamente, lo que sugiere que el mercado laboral está perdiendo impulso pese a que la tasa de desocupación bajó a un mínimo en 16 años. Las nóminas no agrícolas de Estados Unidos aumentaron en 138 mil el mes pasado debido a que los sectores de manufacturas, del gobierno y los minoristas perdieron puestos de trabajo, dijo el Departamento del Trabajo. Los datos de marzo y abril fueron revisados para mostrar que se crearon 66 mil empleos menos de lo informado originalmente. El incremento del empleo en mayo marcó una fuerte desaceleración en comparación al promedio mensual de 181 mil de los últimos 12 meses. P.C. Estados Unidos, empleo El Economista Desde el Banxico ven más alzas de tasas este año REUTERS El subgobernador del Banco de México (Banxico) Javier Guzmán dijo este viernes que era "imposible decir" si el ciclo de alza de tasas de la entidad había terminado, tras el aumento el mes pasado de 25 puntos básicos que llevó la tasa referencial a un rango de 6.75%, su nivel más alto desde marzo del 2009. "Estamos observando la evolución de las presiones de la demanda y si es necesario reaccionaremos", dijo Guzmán a Reuters en una entrevista realizada en el margen de una reunión organizada por la Cámara de Comercio de Estados Unidos y México en Nueva York. P.C. Banco de México, sistema financiero Carstens insiste que la inflación regresará a su meta a finales 2018 REUTERS El jefe del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, dijo la mañana de este viernes que la inflación podría ver un repunte en los próximos meses y comenzar a bajar hacia su objetivo a finales del año. "Nosotros seguimos con la expectativa que en los próximos meses ya deberíamos de ver el techo de esta alza en inflación y (...) en la segunda parte del año deberíamos de ver ya una tendencia mucho más descendente", dijo a Radio Red. La inflación en México suma 10 meses al alza, en mayo alcanzó un 6.17% frente a la meta de la entidad de un 3.0 por ciento. P.C. Banco de México, inflación Rendimientos de afores se reducen; mantienen cautela ante volatilidad ELIZABETH ALBARRÁN Durante abril los rendimientos que ofrecen las administradoras de fondos para el retiro (afores) a los trabajadores que ahorran para una pensión se redujeron en más de 1 punto porcentual en las cuatro sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (siefores) básicas. De acuerdo con información del Tablero Interactivo de Inversión de las Afore de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), la Siefore Básica 4, que administra las cuentas de los trabajadores más jóvenes -menores de 36 años-, registró una reducción en sus rendimientos de 1.21 puntos porcentuales, pasando de 7.60% que presentó en abril del 2016 a 6.40% de abril del 2017. PensionISSSTE fue la afore que más redujo sus rendimientos, con 2.87 puntos porcentuales, con lo que se ubicó en 5.61%; mientras que Invercap disminuyó sus rendimientos en 2.35 puntos porcentuales, y al cierre de abril se ubicó en 4.40 por ciento. P.C. Afores, Consar, sistema financiero Emergentes, ante la cuarta revolución industrial FERNANDO GUTIÉRREZ Santiago de Chile, Chi. La cuarta revolución industrial, misma que es resultado de la

convergencia de la robótica, nanotecnología, biotecnología, tecnologías de la información e inteligencia artificial, tendrá un mayor impacto en las economías emergentes que en las naciones desarrolladas, sobre todo, de América Latina y Asia, indicó un estudio de la Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras para el Desarrollo (Alide). De acuerdo con el estudio, el cual se presentó en el marco de la 47 asamblea de la Alide, esta nueva era transformará por completo los sectores económicos de las naciones a "una velocidad impresionante"; P.C. economías emergentes, sistema financiero, revolución industrial, tecnología La Jornada Reto de México, lograr cobertura tecnológica nacional: Ruiz Esparza Juan Carlos Miranda | viernes, 02 jun 2017 09:36 Ciudad de México. El principal desafío que México tiene para que el desarrollo tecnológico pueda ser aplicado en más ámbitos de la vida de sus ciudadanos y operación de las empresas es lograr una cobertura nacional, dijo el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. En entrevista con medios de comunicación en Leipzig, Alemania, en donde preside el Foro Internacional del Transporte (FIT) de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) el funcionario aseguró que el país está avanzando rápidamente en incrementar el acceso de los ciudadanos a mejores y más baratos servicios tecnológicos. Destacó que el 80 por ciento de jóvenes mexicanos usa teléfono móvil y se está llegando a casi 70 millones de usuarios de internet. "Vamos avanzando bien, reduciendo precios pero lo importante es la inclusión. En la parte tecnológica avanzar en sistemas inteligentes en puertos, carreteras, en transporte de carga, de ferrocarril de tal manera que se conviertan en un gran activo estos sistemas de transporte para poder tener un seguimiento muy preciso de costos de lugares que les ayude (a las empresas) a tener un mejor servicio", comentó P.C. SCT, FIT, telecomunicaciones, tecnología, sistemas inteligentes Ingresos de Petróleos Mexicanos en EU aumentaron 40.4%

Notimex | viernes, 02 jun 2017 12:48 Washington. Petróleos Mexicanos (Pemex) registró un aumento de 40.4 por ciento en sus ingresos por sus ventas de crudo al mercado estadounidense durante el primer cuatrimestre de 2017, frente a mismo periodo de 2016, revelaron hoy cifras del Departamento de Comercio de Estados Unidos. Pemex exportó 65.8 millones de barriles de crudo entre enero y abril de este año por un monto de dos mil 953 millones de dólares a valor aduanal, que no incluye flete y seguros, comparado con dos mil 103 millones de dólares del mismo periodo del año pasado. México se consolidó como el cuarto abastecedor global de petróleo por volumen al mercado de Estados Unidos, después de Canadá, Arabia Saudita y Venezuela. Canadá exportó 408 millones de barriles del crudo a Estados Unidos

en el primer cuatrimestre de 2017; seguido por 151.8 millones de Arabia Saudita; y 88.4 millones de Venezuela. El aumento de los ingresos petroleros de México fue un factor que influyó en el incremento de 4.7 por ciento de la balanza comercial bilateral en el primer cuatrimestre de 2017, para lograr un superávit mensual de seis mil 294 millones de dólares. P.C. PEMEX, petróleo, ingresos petroleros, exportaciones Dólar se vende hasta en 18.95 pesos en bancos de capital mexicana Notimex | viernes, 02 jun 2017 09:47 Banco BASE explicó que la moneda mexicana gana terreno después de que fueran publicadas las estadísticas del mercado laboral en Estados Unidos correspondientes a mayo. Destacó que durante las últimas tres sesiones, el tipo de cambio se ha mantenido estable, lo que evidencia de cautela entre los inversionistas por la publicación de información económica relevante para Estados Unidos y por las elecciones estatales de este domingo 4 de junio en México. P.C. tipo de cambio Prevé BdeM tope máximo de inflación en próximos meses Reuters | viernes, 02 jun 2017 08:02 Ciudad de México. El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo este viernes que la inflación podría ver un repunte en los próximos meses y comenzar a bajar hacia su objetivo a finales del año. "Nosotros seguimos con la expectativa que en los próximos meses ya deberíamos de ver el techo de esta alza en inflación y (...) en la segunda parte del año deberíamos de ver ya una tendencia mucho más descendente", dijo en entrevista radiofónica. La inflación en México suma 10 meses al alza, alcanzando en mayo 6.17 por ciento frente a la meta de la entidad de 3 por ciento. En un intento por contenerla, el banco central ha aumentado en 375 puntos básicos la tasa referencial desde diciembre de 2015, y actualmente se ubica en 6.75 por ciento. Con las recientes alzas en la tasa referencial "junto con posibles acciones futuras del banco, nosotros pensamos que vamos a entrar otra vez a una tendencia convergente del inflación de tal forma que estemos muy cerca a nuestro objetivo del 3.0 por ciento hacia finales de 2018", dijo Carstens. P.C. Banco de México, inflación Rompen récord las remesas en abril; ingresan 2,305 mdd Roberto González Amador | viernes, 02 jun 2017 07:49 Viernes 2 de junio de 2017. El ingreso de divisas por remesas rompió récord en abril. Con un monto de 2 mil 305.9 millones de dólares, fueron las más cuantiosas para ese mes desde que existe registro y las segundas más elevadas para un periodo mensual desde octubre de 2008, cuando estalló la crisis financiera, de acuerdo con datos reportados este jueves por el Banco de México (BdeM). Las remesas de abril pasado superaron en 6.2 por ciento a las del mismo mes de 2016, cuando ingresaron al país por esa vía 2 mil 170.5 millones de dólares. Durante el cuarto mes de este año se contabilizaron 7.5 millones de operaciones de envío, crecimiento anual de 1.8 por ciento. El promedio de cada transferencia fue de 307 dólares, de acuerdo con los datos del banco central. P.C. Banco de México, remesas En 2015, México gastó 0.8% del PIB a favor del medio ambiente Israel Rodríguez | jueves, 01 jun 2017 19:01 Ciudad de México. En México, durante 2015, el sector público realizó gastos a favor del medio ambiente por un monto de 141 mil 933 millones de pesos, monto equivalente al 0.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), de acuerdo con estadísticas a propósito del Día Mundial del Medio Ambiente a celebrarse el próximo 5 de junio. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) precisó que las erogaciones más importantes se destinaron a la protección del aire, la gestión de aguas residuales y en actividades de gestión y educación ambiental. El 15 de diciembre de 1972 la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU) declaró el 5 de junio como el Día Mundial del Medio Ambiente (DMMA). Como parte de la conmemoración de este día, se exhorta a los gobiernos a promover la sensibilización y la adopción de medidas para su cuidado. Asimismo, la ONU, a través de su programa para el medio ambiente (Pnuma), aprovecha este día para impulsar diversas acciones para la protección del medio ambiente en todo el mundo. P.C. INEGI, gasto público, finanzas públicas, cambio climático, medio ambiente El País EE UU registró en mayo la tasa de paro más baja en 16 años SANDRO POZZI Estados Unidos generó empleo en mayo a un ritmo más lento del esperado, al registrar 138.000 nuevos ocupados. Es inferior a la ganancia de 174.000 empleos que se da ahora para abril. La tasa de paro se redujo entre tanto una décima y se coloca en el 4,3%. El nivel más bajo desde mayo de 2001. Pero esta mejor se deba a que salió más gente del mercado laboral de la que se contrató. P.C. Estados Unidos, desempleo Brasil crece un 1% en el primer trimestre tras dos años de contracción HELOÍSA MENDONÇA La economía brasileña creció un 1% en el primer trimestre del año en comparación con el cuarto del año pasado: es la primera vez que algo así ocurre tras dos años de recesión. Sin embargo, puesto en contexto, el dato que ha divulgado este jueves el Instituto Brasileiro de Geografía e Historia no invita necesariamente al optimismo. Si se compara con el mismo periodo del año pasado, el producto interior bruto (PIB) ha retrocedido un 0,4%. En total, en la suma de los últimos trimestres cayó un 2,3%. En los últimos dos años la economía de la primera potencia latinoamericana se ha reducido un 7,2%. P.C. Brasil, crecimiento económico